

nota de prensa

Ciudad de México, 1 de febrero de 2023

ECIJA México inaugura la práctica de Sostenibilidad y Medio Ambiente con la incorporación de Carlos del Razo

El nuevo socio, Carlos del Razo, liderará el área de Sostenibilidad y Medio Ambiente de ECIJA en México, firma que suma un total de 191 socios y más de 1,000 profesionales globalmente.

ECIJA comienza 2023 reafirmando su estrategia de crecimiento en México. La firma iberoamericana con mayor presencia en Latinoamérica ha anunciado la apertura de la práctica **“Sostenibilidad y Medio Ambiente”** en el país, con la **incorporación como nuevo socio y líder del área, Carlos del Razo**. Con esta incorporación, ECIJA suma un total de 7 socios en México, junto con un equipo de más de 30 profesionales.

El nuevo socio de ECIJA México cuenta con más de 15 años de experiencia en la gestión de proyectos de infraestructura e industrias ampliamente reguladas. Es experto en asesoría para la obtención y cumplimiento de permisos y autorizaciones de los tres órdenes de gobierno, así como en el desarrollo de auditorías en materia ambiental y desahogo de procedimientos de inspección en la misma disciplina. Además, cuenta con una larga trayectoria en el diseño y ejecución de estrategias litigiosas administrativas, vinculadas con la normatividad ambiental y energética. Destaca por su especialización en los sectores de **energía, minería, industria, turismo, desarrollo inmobiliario e infraestructura**, entre otros.

La calidad de su práctica ambiental ha sido reconocida por los prestigiosos rankings internacionales **Chambers & Partners y Legal 500**. Entre algunos de sus logros profesionales más destacados se encuentran haber servido como vocal en el Comité Nacional de Normalización en materia de Recursos Naturales de la SEMARNAT por más de 10 años (instancia encargada de la elaboración de las normas oficiales mexicanas en materia ambiental) y haber formado parte del equipo de abogados que evitaron la modificación de la norma oficial mexicana que regula la calidad de los combustibles (NOM-016-CRE-2016). Ha asesorado en materia de evaluación de impacto ambiental al parque eólico más grande de América Latina, ubicado en Reynosa, Tamaulipas. Asimismo, es el Primer Vicepresidente de la mesa directiva de la Academia Mexicana de Impacto Ambiental (AMIA), la asociación gremial más importante en la materia a nivel nacional.

Para **Joaquín Rodríguez**, miembro del Comité Ejecutivo de ECIJA México: “En ECIJA entendemos la relevancia que actualmente tiene para las empresas el contar con políticas *ad hoc* en materia de ESG, sostenibilidad y medio ambiente, lo cual sin duda seguirán escalando posiciones en la agenda empresarial de América Latina y a nivel global. Además nos da particular gusto el que Carlos del Razo regrese con nosotros, ya que su incorporación es prácticamente un crecimiento orgánico para la Firma”.

Ricardo Chacón, miembro del Comité Ejecutivo y Socio Director de ECIJA México, señaló: “ECIJA, a nivel global, ha venido reforzando esta práctica que ya ha sido reconocida entre las mejores



en los países en donde tenemos presencia, incluyendo España. Con la incorporación de Carlos del Razo, nos alegra reforzar la línea estratégica internacional trazada por la Firma como la mejor Firma multidisciplinaria en Iberoamérica, además de que seguimos posicionando firmemente nuestra área de ESG, pionera en el país, y reiteramos nuestra misión de ser uno de los despachos de referencia en México".

En palabras de **Carlos del Razo**, nuevo socio de ECIJA México: "Estoy muy entusiasmado de comenzar esta nueva etapa, rodeado de excelentes profesionales con los que comencé mi carrera profesional. Desde luego, las firmas de abogados tenemos una gran responsabilidad y un rol fundamental en el cumplimiento normativo y la consecución de los objetivos de sostenibilidad de las empresas. Confío en que mi experiencia contribuirá a consolidar los distintos proyectos, nacionales e internacionales, en los que ECIJA México está trabajando hombro a hombro con sus clientes y demás oficinas a nivel global".

La nueva incorporación de Carlos del Razo se da a conocer después de que ECIJA México anunciara el nombramiento de dos nuevas socias el pasado mes de diciembre de 2022, movimientos enmarcados en su plan de expansión en el territorio mexicano.

Sobre ECIJA

ECIJA, con más de 28 años de trayectoria profesional internacional, es una de las firmas de referencia del mercado global, según reconocen directorios internacionales como *Chambers & Partners* y *The Legal 500*. Ha sido reconocida por *The Lawyer* como mejor firma de TMT de Europa y por *Financial Times* como firma más innovadora de Europa continental 2022. ECIJA es la firma iberoamericana con mayor presencia en Latinoamérica y cuenta con oficinas en España, Portugal, Argentina, Brasil, Chile, Colombia, Costa Rica, Ecuador, El Salvador, Guatemala, Honduras, México, Nicaragua, Panamá, Puerto Rico, República Dominicana y Uruguay.

Comunicación y Marketing

jcolladol@ecija.com